

## Martes 09 de Diciembre del 2008

El Financiero Sí es posible la desaparición del ISR: especialistas (Marcela Ojeda Castilla) De los 40 mil amparos interpuestos en contra del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), alrededor de tres mil han sido resueltos en primera instancia, "negándose la protección y justicia federal". La resolución de los amparos se está concentrando en dos juzgados de Distrito de Cholula, en el estado de Puebla, "y nos encontramos en un proceso todavía lento. "De las primeras sentencias emitidas por estos jueces, se han negado esos aspectos", informó Sandro Castañeda, socio de la firma PricewaterhouseCoopers. Sin embargo, y sin precisar la cifra, aclaró que se tiene conocimiento de que ya están siendo emitidas ciertas sentencias de amparo, otorgando esa protección respecto de conceptos muy específicos. Garantiza el gobierno los recursos de las pensiones (Clara Zepeda / Ari Audi / Eduardo Ortega) El gobierno federal se comprometió a pagar a vencimiento los recursos de pensiones y a que los trabajadores obtendrán un valor muy satisfactorio a su retiro, pese a las minusvalías de los portafolios de las Siefore en el último medio año. Agustín Carstens, secretario de Hacienda, garantizó que las minusvalías que se han registrado en las sociedades de inversión especializada en fondos para el retiro (Siefore), como consecuencia de la volatilidad financiera, son coyunturales y que regresarán nuevamente los recursos. Durante su participación en la 19 Convención del Mercado de Valores, el encargado de las finanzas públicas del país manifestó que todo el portafolios de las Siefore es bastante sano, pues fundamentalmente está concentrado en valores gubernamentales. Sobrada, una parte de la reforma energética Esther Arzate Luego de señalar que los beneficios de la reforma energética aprobada por el Congreso de la Unión "no los vamos a ver en esta administración", la secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, admitió que fue un exceso crear siete comités en el máximo órgano de Petróleos Mexicanos (Pemex). La titular de la Secretaría de Energía (Sener) consideró, además, que mantener la plataforma de producción de petróleo en tres millones de barriles al día es el principal reto de la industria petrolera. Ganaderos mexicanos, las nuevas víctimas del proteccionismo de EU Héctor A. Chávez Maya Una nueva medida unilateral, tomada por el gobierno de Estados Unidos, podría generar pérdidas a los productores de ganado mexicano por más de 60 millones de dólares el próximo año, denunciaron dirigentes del sector. Contrario a lo establecido en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre Canadá, México y EU, en materia agropecuaria, el vecino del norte ha iniciado el cobro de 60 dólares por cada cabeza de ganado que entra a su territorio, por lo que se corre el riesgo de que disminuya la exportación de un millón 200 mil becerros. Indicadores compuestos confirman debilidad económica Arturo Robles Los indicadores que permiten anticipar la posible trayectoria de la actividad económica presentaron en septiembre un escenario débil, lo que vaticina un cierre de año complicado. El índice coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, alcanzó 105.5 puntos, nivel inferior en 1.2 por ciento con relación al rango observado en agosto, y la mayor contracción mensual en términos porcentuales desde septiembre de 2002. México y Japón, por acuerdo global de libre comercio TOKIO, 8 de diciembre.- Japón y México coincidieron hoy en la necesidad de alcanzar un acuerdo global de libre comercio, a fin de prevenir un nuevo rebote del proteccionismo, que echaría más leña al fuego prendido por la crisis económica mundial. "Los países en desarrollo se ven tentados a menudo por las políticas proteccionistas, pero México sabe por experiencia que cerrar la economía empeoraría la situación", dijo la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Patricia Espinosa, de visita en este país. "No deberíamos volver nunca al proteccionismo", subrayó la funcionaria, según un responsable de la cancillería nipona. No se escatimarán esfuerzos para atraer IED: Ferrari (Ivette Saldaña) El gobierno de México no escatimará esfuerzos para atraer inversión y promover el comercio exterior, sobre todo en estos momentos de "tormenta económica y financiera" mundial, afirmó el director general de ProMéxico, Bruno Ferrari. Durante una reunión en Washington con cónsules generales mexicanos y nuestro embajador en Estados Unidos, Arturo Sarukhán, afirmó que ante la crisis de la economía mundial "estamos obligados a no escatimar ningún esfuerzo en materia de cooperación y coordinación entre las dependencias y agencias del gobierno, tanto en el interior del país como en el extranjero". Llama sector empresarial a concretar la reforma laboral (Isabel Becerril) El sector empresarial urgió a concretar la reforma laboral, pues además de que el marco vigente no ha sufrido modificaciones integrales desde 1931, sería otra opción para paliar los efectos de la crisis en que está inmersa nuestra economía, porque se agilizaría el mercado de trabajo. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que ahora que difícilmente se crearán 200 mil nuevos empleos para el próximo año, "si bien nos va" una cifra similar o quizá cero, es momento de concretar esos cambios. En su mensaje semanal a los centros empresariales, titulado "2009, un año para avanzar en competitividad", expuso que se requiere mayor flexibilidad en horarios, formas de contratación y más certidumbre para empleadores. El Reforma Toca inflación mayor nivel desde 2000 Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 diciembre 2008).- Después de 94 meses de mantener tasas de inflación inferiores al uno por ciento, en noviembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un crecimiento de 1.14 por ciento, de acuerdo con cifras del Banco de México. La inflación de noviembre de 2008 es la más alta desde enero del 2000 para cualquier mes, y la más alta desde 1998 para el mes de noviembre. La tasa de inflación anual se ubicó en 6.23 por ciento y alcanzó el nivel más alto desde mayo de 2001. El banco central informó que las presiones a los precios se originaron en el sector agropecuario, cuyo indicador en noviembre avanzó 9.57 por ciento a tasa anual. Entre los productos agropecuarios que más subieron de precio en este periodo están el jitomate, el tomate y el huevo. Prevé OCDE mayor deterioro de EU París, Francia (9 diciembre 2008).- La economía estadounidense "atraviesa un periodo particularmente difícil" y la actividad seguirá previsiblemente "degradándose a corto plazo", estimó este martes en un informe la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La economía de la primera potencia mundial "probablemente se debilite antes de mejorar" a fines de 2009, según la OCDE, que prevé una contracción del 0.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) el año que viene. "Una inversión brutal del mercado de la vivienda, una crisis financiera y un alza temporal de los precios de los productos básicos provocaron una ralentización considerable de la actividad en 2008", recuerda la OCDE, con sede en París. Suben reservas internacionales Ciudad de México (9

diciembre 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a 83 mil 963 millones de dólares al 5 de diciembre, desde los 83 mil 396 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio, gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. "Del 1 al 5 de diciembre de 2008, la reserva internacional aumentó 567 millones de dólares", dijo en un reporte. Prevén profunda caída económica mexicana Gustavo de la Rosa Ciudad de México (9 diciembre 2008).- A la economía mexicana le espera una profunda caída. Así lo anticipa el Indicador Adelantado que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), según su reporte para septiembre. De acuerdo con este informe, la trayectoria de la economía en el corto plazo bajó 2 por ciento en ese mes respecto a agosto, lo que representa su baja más fuerte de los últimos 10 años. "Los datos revelan que la debilidad de la economía es más profunda de lo estimado inicialmente y su trayectoria apunta a la baja. Cotiza dólar menudeo a 13.58 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (9 diciembre 2008).- El dólar registra incrementos después de que ayer el programa de gasto público que pondrá en marcha Barack Obama entusiasmará a los mercados y se mantiene la expectativa del rescate automotor y la inflación local. En México, el tipo de cambio se cotiza en 13.18 pesos a la compra y 13.58 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.475 pesos a la compra y 13.52 pesos a la venta, 4.7 centavos más respecto al cierre anterior. Muestran petroprecios leve baja Nueva York, Estados Unidos (9 diciembre 2008).- Los precios del petróleo abrieron en leve baja este martes en Nueva York, luego de haber subido cerca de 3 dólares en la víspera, en un mercado lleno de especulaciones sobre la decisión que tomará la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en su próxima reunión. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude" negociado en EU) para entrega en enero se negociaba a 43.10 dólares, en baja de 0.61 dólares en relación al cierre del lunes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/70352.html> Buscará grupo de OCDE concretar alianza educativa Nurit Martínez La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió que si no hay consenso en la Alianza para la Calidad de la Educación que pactaron el gobierno del presidente Felipe Calderón, a través de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ese acuerdo corre el riesgo de "frustrarse". Un grupo de expertos de la OCDE llegó a México para "estimular" el diálogo entre las partes para que la reforma educativa se pueda concretar. Durante la apertura del Congreso SEP-OCDE, Calidad Educativa, Bernard Hugonnier, director adjunto de Educación de la OCDE, señaló que "México puede convertirse en un jugador importante económico en el mundo, siempre y cuando se cumplan tres condiciones: mejorar la calidad de la educación; superar las desigualdades del aprendizaje y que los resultados de la educación impacten en la creación de una sociedad democrática". <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/93095.html> Aliviarán crisis con gasto social Mónica Archundia Destinar 37 mil 144 millones de pesos al gasto social para proteger el ingreso de las familias capitalinas es el mejor programa anticrisis que puede tener el Distrito Federal, coincidieron funcionarios. En el marco de la presentación de las prioridades presupuestales en el rubro de protección del ingreso familiar, los secretarios de Desarrollo Social, Martí Batres; de Finanzas, Mario Delgado; así como el subsecretario de Salud, Alfonso Caso, y el director general del DIF, Jesús Valencia, señalaron que el programa social del GDF es el más grande de los últimos 30 años. Además, dijeron que el cabildeo de su presupuesto 2009 avanza con los diputados locales, y confiaron en que la Asamblea Legislativa lo aprobará sin mayores cambios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68072.html> Anclar pronóstico de inflación, el fin Romina Román Pineda La crisis financiera internacional aún no contamina las expectativas de inflación a mediano plazo, anticipó Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México. Durante su participación en la Convención del Mercado de Valores, el funcionario mencionó que la principal responsabilidad del instituto central es mantener anclados los pronósticos inflacionarios. Para fines de 2008 y 2009, los principales "picos" se darán en diciembre y enero. "Estamos conscientes de la coyuntura, de la amenaza de la desaceleración y la pérdida en la dinámica del empleo, fenómeno mundial, pero la velocidad con que ocurre en los mercados emergentes es sorpresivo", manifestó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68073.html> Excesiva regulación en Pemex Noé Cruz Serrano La reforma energética generó excesiva regulación sobre el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex), reconoció la secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez. Durante su participación en la 19 Convención del Mercado de Valores, la titular de la Sener afirmó: "Se nos pasó la mano un poquito" con la creación de siete comités técnicos para apoyar el trabajo del Consejo de Administración de Pemex. Dichos comités (Auditoría y Evaluación de Desempeño; Estrategia e Inversión; Remuneraciones; Adquisiciones, Arrendamiento, Obras y Servicios; Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable; Transparencia y Rendición de Cuentas; y Desarrollo e Investigación Tecnológica), serán presididos por los consejeros profesionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68059.html> Sube la Bolsa Mexicana de Valores más de 5% Ricardo Jiménez En respuesta al plan económico propuesto por el presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, y a la expectativa de un rápido acuerdo para rescatar a la golpeada industria automotriz de EU, el mercado bursátil mexicano reaccionó positivamente al avanzar más de 5.0%. Obama anunció este fin de semana que planea la mayor inversión en infraestructura de su país desde la década de 1950, por lo que busca crear 2.5 millones de empleos, que según los analistas le costaría al menos 500 mil millones de dólares. En ese contexto, la Bolsa Mexicana Valores (BMV) experimentó una ganancia de 5.41%, esto es, un incremento de mil 86.89 unidades para ubicarse en 21 mil 168.72 puntos, concentrándose los mayores incrementos en los títulos de Cemex con 26.88% a 12.52 pesos y América Móvil con 10.58% a 21.08 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68057.html> Más recortes de empleo en el mundo La crisis económica sigue cobrando víctimas en los trabajadores de compañías de diversos sectores. Ayer, cuatro empresas internacionales anunciaron de nuevos ajustes en su planta laboral en respuesta a la recesión que se vive en diversas partes del mundo. La química estadounidense Dow Chemical Co informó que cerrará 20 fábricas, se desprenderá de varios negocios y eliminará 5 mil empleos, 11% de su plantilla, en respuesta a la recesión económica

mundial. En este contexto, la compañía manufacturera estadounidense 3M dijo que eliminará mil 800 empleos y redujo su pronósticos de resultados de 2008, debido a la crisis económica global, lo que provocó que sus acciones cayeran 2.5%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68058.html> México es menos vulnerable a la crisis Ixel Yutzil González Merrill Lynch estimó que las economías en desarrollo como la de México serán menos vulnerables a la desaceleración global que las desarrolladas. "Los países menos apalancados, o endeudados, como México, Nigeria y Filipinas, son los menos vulnerables", expuso Alex Patelis, director de economía internacional de Merrill Lynch. En contraste, manifestó, los países apalancados como Australia, Suiza, Corea, Hungría y la zona euro están dentro del grupo de las economías más vulnerables. "Estamos siendo testigos del final del desequilibrio económico conforme los consumidores estadounidenses ajustan sus hábitos y las economías emergentes se volcán al interior", refirió. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/se-incrementan-las-reservas-internacionales-mexico> Se incrementan las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México subieron a 83,963 millones de dólares al 5 de diciembre, desde los 83,396 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. "Del 1 al 5 de diciembre de 2008, la reserva internacional aumentó 567 millones de dólares", dijo en un reporte. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/eu-no-solo-cuenta-las-tasas-interes-superar-crisis-fed> Fed ven en estímulo fiscal otra herramienta para superar crisis La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) está quedándose sin espacio para recortar las tasas de interés aún más, pero tiene otras herramientas que puede emplear y la política fiscal podría empezar a jugar un papel mayor para alentar una economía en recesión, dijo el lunes un alto funcionario de la Fed. "Dado que las tasas de interés no pueden ser negativas, las acciones de política monetaria adicionales están limitadas por el límite inferior de cero para las tasas de interés", dijo el presidente de la Fed de Boston, Eric Rosengren, en comentarios preparados para una presentación en una conferencia en Ginebra, Suiza. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/phelps-recomienda-dinamismo-superar-crisis> Phelps pide dinamismo en AL para superar crisis El Premio Nobel de Economía 2006, el estadounidense Edmund Phelps, recomendó hoy a los países de América Latina dinamizar sus economías mediante el impulso a la creación de nuevas empresas como medida para enfrentar la crisis financiera internacional. Phelps, quien se encuentra en San José invitado por el Banco de Costa Rica para impartir una conferencia, comentó en una rueda de prensa que "las economías de AL deben aumentar su dinamismo con solidaridad y un rol más amplio que el del Estado". Afirmó que un mayor dinamismo de estas economías se puede lograr con incentivos a los productores e instando a los ciudadanos a convertirse en empresarios que fabriquen productos innovadores para la atracción de nuevos clientes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/03/crisis-financiera-global-se-extiende-sectores-productivos> Crisis financiera global se extiende a sectores productivos La recesión que se extiende por Occidente dejó el miércoles una nueva ola de supresiones de empleos en Italia y España y derrumbó el petróleo por debajo de los 45 dólares en este mercado, mientras en la Eurozona se esperaba el jueves una rebaja de las tasas por el Banco Central Europeo. Pese a una nueva jornada colmada de noticias que presagian una recesión cada vez más difícil de atajar, las bolsas aguantaron el tipo el miércoles, con tímidas subidas generalizadas en Europa y Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/economia-eu-seguira-degradandose-corto-plazo-ocde> Economía de EU seguirá "degradándose a corto plazo": OCDE París.- La economía estadounidense "atravesará un periodo particularmente difícil" y la actividad seguirá previsiblemente "degradándose a corto plazo", estimó el martes en un informe la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La economía de la primera potencia mundial "probablemente se debilite antes de mejorar" a fines de 2009, según la OCDE, que prevé una contracción del 0.9% del Producto Interior Bruto (PIB) el año que viene. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/fmi-ve-recuperacion-crisis-financiera-2010> FMI prevé recuperación económica global hasta el 2010 El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, vaticinó hoy un "duro" panorama económico para 2009, pero previó que la actual crisis se aliviará a finales de ese mismo año o principios de 2010. "El 2009 será un año duro, nosotros en el FMI vemos las posibilidades de salir de la crisis a finales de 2009 o a principios de 2010", dijo el político y economista francés en una conferencia de prensa en la sede de la Presidencia dominicana, donde se entrevistó con el mandatario del país, Leonel Fernández. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/08/baja-2-indice-trayectoria-economia-septiembre-inegi> Baja 2% índice de trayectoria de la economía en septiembre: INEGI En septiembre de este año, el Indicador Adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, cayó 2.0% en comparación con agosto pasado, con lo que ligó cuatro meses consecutivos a la baja. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que en septiembre el Indicador Coincidente, el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, bajó 1.2% respecto a agosto pasado, su segundo mes consecutivo con retrocesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/08/crudo-mexicano-se-recupera-finalizando-us3316> Crudo mexicano se recupera; finaliza en US33.16 El crudo mexicano inició la semana con un avance de 2.64 dólares con respecto a la jornada del pasado viernes, para cotizarse en 33.16 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica también reportó alzas generalizadas en los precios de los crudos de referencia, luego que el presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, anunciara el fin de semana un plan de inversión en infraestructura mayor a la registrada en la década de 1950, lo que aumentaría la demanda del oro negro. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/09/armadoras-tiemblan-depresion-global> Armadoras tiemblan por depresión global Tokio / Washington.- Fabricantes de autos y camiones pusieron un freno a sus planes de producción en India y Sudamérica, en una señal de que las ventas en los mercados emergentes no compensarán la depresión en los países desarrollados. Mientras las estadounidenses General Motors, Chrysler y Ford esperan obtener de Washington un salvataje de 15,000 millones de dólares, sus rivales Renault y Nissan recortarán la producción en India, donde antes esperaban un fuerte crecimiento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/09/index.php?section=economia&article=023n1eco>México no será ajeno a la restructuración regulatoria de los mercados: CalderónClaudia Herrera y Víctor Cardoso Tras reconocer las &ldquo;primeras señales&rdquo; de una recesión generalizada global, el presidente Felipe Calderón buscó dejar en claro que hará todo lo que esté en sus manos para &ldquo;defender&rdquo; el ingreso y el empleo de los mexicanos en esta &ldquo;t tormenta&rdquo; económica. Frente a la plana mayor del sector bursátil y banqueros, que pugnaron por privilegiar la autorregulación en vez de la sobrerregulación financiera, anunció que México no será ajeno a la restructuración regulatoria de los mercados de valores, por lo que &ldquo;tendremos que hacer los ajustes&rdquo; que sean necesarios para estar en sintonía con los cambios que se realicen en el resto de las economías y así evitar una crisis.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/09/index.php?section=economia&article=024n1eco>Los recursos en las Afore, seguros: CarstensEl secretario de Hacienda, Agustín Carstens Carstens, afirmó que las minusvalías causadas por la volatilidad financiera en los fondos para el retiro de los trabajadores no representan pérdida de recursos. &ldquo;Se han generado minusvalías de carácter contable, temporal, que no afectan el capital de los trabajadores y se revertirán. Con certeza los recursos en el Sistema de Ahorro para el Retiro, están seguros&rdquo;; insistió. Durante su participación en la 19 Convención del Mercado de Valores el funcionario envió un mensaje de tranquilidad a los trabajadores mexicanos, preocupados por la caída en el valor en el último trimestre de las inversiones operadas por las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefore).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/09/index.php?section=economia&article=024n3eco>Pico inflacionario empezará a bajar en 2009: BdeMVíctor Cardoso y Miriam Posada El gobernador del Banco de México (BdeM), Guillermo Ortiz Martínez, reconoció que para los próximos dos meses la inflación en el país registrará &ldquo;un pico&rdquo; que posiblemente comience a descender conforme avance 2009. Ortiz Martínez participó en la 19 Convención del Mercado de Valores, donde luego de exponer que el principal objetivo del banco central es preservar el poder adquisitivo de la moneda nacional, aceptó: &ldquo;Siento que vamos a tener menor inflación el próximo año, una inflexión de la inflación y esperamos que el pico sea en diciembre y en enero y luego veamos una baja&rdquo;. El gobierno mexicano, afirmó, se encuentra consciente de la coyuntura y la amenaza que representa la desaceleración económica mundial y la pérdida de la actividad productiva. &ldquo;Eso está pasando en todo el mundo; no hay país que vaya a quedar fuera de esta recesión&rdquo;; dijo en una breve entrevista.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/09/index.php?section=economia&article=028n1eco>En EU se perfila acuerdo para rescatar al sector automotrizWashington, 8 de noviembre. La Casa Blanca y legisladores demócratas se acercaron el lunes a un acuerdo para lanzar un rescate a la industria automotriz con préstamos hasta por 17 mil millones de dólares, en un programa que deja en manos del próximo gobierno las decisiones clave para reestructurar el sector. El borrador del plan, al que tuvo acceso Reuters, designa a un &ldquo;zar de los autos&rdquo;; que controlará el proceso y da tiempo hasta el 31 de marzo a las tres mayores automotrices del país, Chrysler, Ford y GM, para presentar un programa de reforma que garantice su supervivencia. También permite al gobierno tener acciones comunes, sin derecho a voto o preferidas en las compañías, y fija que el interés de los préstamos será de 5 por ciento durante siete años y luego subirá hasta 9 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/09/index.php?section=capital&article=042n1cap>Mantener la política social, el mejor plan anticrisis: DelgadoLaura Gómez Flores El desempleo en la ciudad de México se desbordó, afirmó el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo (STyFE), Benito Mirón Lince. Indicó que sólo de enero a julio se otorgaron 28 mil seguros de desempleo en promedio, mientras que de agosto a octubre sumaron 24 mil, es decir, alrededor de 8 mil por mes, debido a la agudización de la crisis económica, que ha provocado el cierre de empresas, recortes de personal, paros técnicos y la incorporación de un mayor número de niños al mercado laboral, lo cual es &ldquo;realmente alarmante&rdquo;. Al término de la instalación del Consejo Consultivo para el Fomento y Protección al Empleo, en el que participan representantes de los sectores sindical, industrial, cooperativo, comercial y académico, los llamó a cerrar filas, pues &ldquo;estamos inmersos en un problema muy complicado. La crisis global no se ve para cuándo cederá, y tampoco la intención del gobierno federal de cambiar la política económica, que ha dejado saldos negativos en lo económico y lo laboral&rdquo;.